



# **GUÍA 2 - INSTRUCCIONES LENGUA Y LITERATURA PRIMERO MEDIO**

## **INDICACIONES PARA TRABAJO EN CASA DE LAS SIGUIENTES GUÍAS DE EJERCICIOS**

Objetivo: Entregar las orientaciones del trabajo de reforzamiento de las habilidades comunicativas para ser trabajadas en el hogar.

Fundamentos de Lengua y Literatura presentes en la introducción del libro de asignatura.

En los tres cuadros siguientes encontrarás la fundamentación del trabajo de la asignatura de Lengua y Literatura Primero Medio, que ya veníamos realizando en las clases presenciales de las primeras semanas de marzo. En esta misma línea corresponden las actividades que ya están en el web del colegio desde hace dos semanas y que tú estás realizando en tu hogar.

### **¿Qué voy a aprender?**

A comprender textos tanto escritos como orales y a comunicarte cada vez mejor, ya sea leyendo o escribiendo, escuchando o participando en situaciones de comunicación oral. Descubrirás estrategias para analizar, interpretar y evaluar lo que lees, lo que te permitirá enriquecer tu vocabulario, conocer el mundo y, no menos importante, tener la oportunidad de opinar sobre distintos temas. Aprenderás, también, a escribir distintos tipos de textos, analizando modelos y desarrollando procesos conscientes de escritura. Por último, aprenderás a escuchar con atención y con un propósito, y a comunicarte oralmente en distintas situaciones, adecuándote en cada caso al contexto.

### **¿Para qué voy a aprender?**

Para desarrollar tus competencias comunicativas, de modo que puedas comprender el mundo y a las demás personas, expresar tus emociones, ideas y opiniones, y comunicar información de forma útil para los demás. Conocer y comprender el mundo, estar en contacto con otras personas, participar activamente en sociedad y enriquecer tu imaginación y tu empatía son algunos de los caminos que te abre el lenguaje.

### **¿Cómo voy a aprender?**

Aprenderás, principalmente, a través de la práctica: leyendo, escribiendo, escuchando y hablando, siempre en contextos motivantes. En el proceso, desarrollarás habilidades y adquirirás herramientas



conceptuales que te permitirán afinar tu comprensión de aquellos fenómenos de la lengua y la literatura con los que te encuentres para que puedas hacer un mejor uso de ellos.

Comunicar es algo que nunca se termina de aprender y siempre puedes ir un paso más allá. Por eso, este libro está construido con el objetivo de hacerte consciente de tu particular manera de aprender, de modo que, a partir de la reflexión, puedas corregir y perfeccionar constantemente tu aprendizaje.

Después de leer dos veces esta página responde con tus propias palabras:

(Sin mirar nuevamente el texto, Mínimo dos líneas)

1.- ¿Qué voy a aprender?.....

.....

2.- ¿Para qué voy a aprender?.....

.....

3.- ¿Cómo voy a aprender?.....

.....

En resumen, el currículum nacional, informado por el MINEDUC, nos pide desarrollar las habilidades fundamentales de la comunicación (lectura, escritura y oralidad), esto debe hacerse a través de la práctica constante y variada para llegar a formar competencias comunicativas necesarias para la vida actual tanto en lo cotidiano como en lo académico, cultural, social, etc. Es decir, ser un ciudadano inserto cabalmente en la sociedad.

Nota: respecto a lo que te digo de la “práctica constante y variada, para llegar a formar competencias comunicativas”, recuerda que para cada actividad que requiere desarrollo de habilidades la práctica es fundamental. Por ejemplo, en nuestro colegio hay muchos y muchas estudiantes que desarrollan deportes y esas personas para lograr niveles de alto rendimiento debieron pasar muchas horas de práctica de las habilidades necesarias para cada deporte. (El saque en voleibol o tenis en un principio no resultará y sólo lo dominaremos si practicamos mucho).

En este contexto de crisis, no podemos trabajar por ahora la parte de la oralidad.

Por otra parte, el MINEDUC entrega a los y las estudiantes cada año los textos de asignatura que vienen principalmente con la idea de desarrollar las habilidades comunicativas a través de la práctica constante y variada de estas habilidades.

Te invitamos entonces a ocupar el texto del estudiante de la asignatura de Lengua y Literatura que entrega el MINEDUC, en esta ocasión a través de tres guías de ejercicios, recordando que lo principal es ejercitarse la lectura comprensiva y la escritura.

Cada guía tendrá los objetivos a desarrollar y las instrucciones específicas para cada ejercicio, como también las páginas a las cuales se refiere en el texto del estudiante.

Feliz aprendizaje y a practicar las habilidades de la lectura comprensiva y escritura.